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凝心聚力 砥砺前行

主持人：如今团队日益壮大，是什

么样的信念在支撑大家坚持下来？

孙健航：我认为物质世界里，只有

精神能独善其身。我常常鼓励我的团

队：“做创新型事业要有互联网思维，

思考问题要有三观：全局观、全球观、

未来观；做事情要有三度：角度、深度、

广度，这样就离成功不远了。”团队的

一些同事经常说我是“拼命三郎”，我

认为奉献精神最可贵，要敢于奋斗和

奉献，树立天下情怀的榜样力量，才能

让整个创业团队全身心投入、无私无

畏、勇往直前。要打造一个具有人文

精神的团队，因为大家从五湖四海聚

在一起，大家同为一个战壕的战友，一

个温暖大家庭的成员，要号召大家有

事大家做，有难大家帮。为此，我们还

唱出了“九字三言”：“聚好人、做好事、

走正道。”也正是这种信念在支撑着我

们勇往直前，砥砺前行。

主持人：有这样一句话，创业要有

好的领路人，更要有听指挥，实干的团

队，您怎样评价您的团队？

孙健航：团队里的每一位成员，都

秉承着一股向梦想进军的原动力。

“50后”周教授，曾是内蒙古医科大学

教授，他专门做过市场研究，他总结

说：“目前企业促进消费的方式不是打

折降价，就是买一送一，企业微利，消

费者无力，进入死循环。我们的成果，

重在解决消费权益的合法回归。”“60

后”杨女士，走进河北、山西、福建、湖

北、江西等10多个省份20多个城市

进行线下推广，目的就是让成果落

地。还有“70后”祁斌也说：“一个团队

‘领头雁’很关键，观念新、格局大、有高

度、能奉献，上下同频共振，就能向着美

好挺进。”“80后”庞永良，浙江大学材

料成型与控制工程专业毕业生，是创客

合伙人，他的推广像做工程一样独特见

效；“90后”武宸宇，从大连海事学院毕

业后，开过两家互联网公司，他坚信智

慧科技交易系统全是看得见摸得着的

优势，没有不成功的理由。

“90后”应该说都是含着金钥匙

长大的一代人，然而他们依旧努力打

拼，他们觉得，这个团队不仅需要学

历，更需要学习力、执行力，大学生、党

员、退伍兵更是主力。回顾走过的路，

经过我们团队成员的奋力推广，市场上

曾一度出现被人模仿的现象。对此，老

牌合伙人张雪东表示，模仿是为了盈

利，也宣传了我们，鼓励模仿。“你要普

度众生，我就为你念经”。这种胸怀与

超脱就是我们整个团队的真实写照。

感党恩 共筑梦

主持人：团队要有强大的向心力，

才能永驻，这方面你们有什么突出的

特点呢？

孙健航：我们始终认为，民营企业

同样要有一颗感恩党的心，要跟党走，

“党的旗帜一定要插在民营企业的心

里”，这是我递交入党申请书的真情告

白，也是介绍我入党的两位党龄在30

年以上的转业老军人的告诫。他们

说，对党要忠贞不二，任何时候都要把

党的利益看得高于一切。

目前，我们公司在全国有近100

家分公司，上千名党员，成立了一个党

总支和6个党支部，每人一个“不忘初

心，牢记使命”主题教育学习笔记本，

有习总书记新时代中国特色社会主义

思想、入党誓词、党员的义务、党员的

权利、党员廉洁自律准则、社会主义核

心价值观基本内容和四个全面、五大

发展理念等内容。我要求大家在学习

上不仅坐得住、学得进、记得牢，而且

学以致用，用行动说话。

2019年11月3日，西安分公司党

总支主办的“加强发展流通，促进商业

消费，‘互联网+中小微企业’转型升级

高峰论坛暨西安分公司党总支部成立

揭牌仪式”在西安举行。来自全国各

地的多位专家学者、商会、协会负责人

和400多位企业家及中小微企业代表

一起参会，在一起谈经济发展、中小微

企业的困境、国税的增收，再谈消费股

权、原始股等量恒定分配等。就是要

把党的理念深植于我们的企业，这也

是我们企业发展最大的特点。

主持人：今后的发展中，您还将如

何引导大家发挥优势实现升级？

孙健航：公司团队人才济济，其中

有着30多年军龄和党龄的人很多，这

就是优势，他们分别扛起了多个分公司

的大旗，有的北上陕、甘、宁、青、新等

西部省区，有的南下广、深、杭、武等一

线城市，跑遍了大半个中国考察市场。

截至目前，我们的创新成果得到

90%以上的企业和老百姓普遍认可、

热情参与测试，因为与他们自己的利

益和收获息息相关。不仅如此，我们

在积极开展与地方政府的合作，目前

有广东、贵州、江西、黑龙江、辽宁等地

政府部门向我们抛出橄榄枝，曾经有一

位领导表示：“只要你们愿意过来，我们

全力协调优惠政策。”20年来，为这套

系统的研发耗去大量人力、物力、财力，

成果是大家合心合力奋斗出来的。若

系统有一天全面普及成功，我们更愿意

将它交给国家，让更多的人直接受益。

今年1月5日，我受邀参加2019

年品牌强国经济论坛（第三届）创新成

果发布会，在会上向受邀出席的第十

二届全国政协副主席刘晓峰，中共中

央政策研究室原副主任郑新立，第一

届国务院国有重点大型企业监事会主

席谢钟毓，国务院发展研究中心世界

经济研究所原秘书长、研究员郑砚农

等领导汇报了我们的成果，同创新型

企业家们一起展开交流，引发了大家

的强烈共鸣。我觉得这种共鸣是催人

奋进的，因为能强烈地感觉到在这份

事业里，大家都保持着坚定的理想信

念以及对幸福生活的向往，为了实现

这个梦想，我们将更加奋进，更加努力

拼搏。

（本文配图由韩志国、薛涛提供）

在 担 当 创 新 中 砥 砺 前 行

孙健航（右十）参加第三届强国论坛创新成果颁奖典礼

西安分公司党总支部举行揭牌仪式 中小微企业论坛现场


